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八戸市議会 第３回議会報告会記録 

 

１．開催日時・開催場所・参加者数 

⑴ 開催日時 平成 28 年５月 15 日（日）14 時 00 分開会（15 時 52 分閉会） 

⑵ 開催場所 八戸ポータルミュージアム１階「はっちひろば」 

⑶ 参加者数 67名 

 

２．出席議員 

議会・各委員会選出議員 (12名) 

 職  名 氏  名 

八戸市議会 議長 吉田淳一 

議会運営委員会 副委員長 三浦博司 

総務常任委員会 委員長 小屋敷孝 

経済常任委員会 委員長 工藤悠平 

民生常任委員会 副委員長 高橋一馬 

建設常任委員会 副委員長 高山元延 

中核市・広域連携推進特別委員会 副委員長 冷水 保 

観光振興特別委員会 副委員長 寺地則行 

港湾・都市基盤整備推進特別委員会 副委員長 八嶋 隆 

屋内スケート場・スポーツ文化施設建設特別委員会 委員 前澤時廣 

予算特別委員会 委員長 森園秀一 

議会改革推進委員会 副委員長 五戸定博 

希望参加議員 

(16名) 

 

久保百恵、岡田 英、日當正男、中村益則、苫米地あつ子 

田端文明、夏坂 修、伊藤圓子、山名文世、古舘傳之助 

壬生八十博、豊田美好、立花敬之、田名部和義、秋山恭寛 

大館恒夫 

計 28名 
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３．役割 

役  割 担当人数 担 当 者 

会 

議 

運 

営 

あいさつ １名 吉田淳一 

司会進行 １名 前澤時廣 

議会報告説明 ３名 

①市議会の概要 

三浦博司、五戸定博 

②３月定例会審議概要 

森園秀一 

意見交換 12名 

吉田淳一、三浦博司、小屋敷孝、工藤悠平、 

高橋一馬、高山元延、冷水 保、寺地則行、 

八嶋 隆、前澤時廣、森園秀一、五戸定博 

受  付 ３名 田端文明、夏坂 修、伊藤圓子 

マイク渡し ２名 山名文世、古舘傳之助 

アンケート回収 ４名 大館恒夫、豊田美好、壬生八十博、苫米地あつ子 

録音・報告書作成 ２名 高橋一馬、八嶋 隆 

資料作成 ５名 
高山元延、前澤時廣、三浦博司、五戸定博、 

森園秀一 

取材対応 １名 吉田淳一 

ポスター・チラシの配布 
全 員 

会場準備・後片付け 

 

４．議会報告会進行内容 

⑴ 開会 

⑵ 議長あいさつ 

⑶ 出席議員紹介 

⑷ 議会報告 

① 八戸市議会の概要 

② ３月定例会審議概要 

⑸ 意見交換 

○テーマ：中核市について、スポーツ・観光・文化振興について 

⑹ 閉会 
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５．主な質疑 

No 参加者からの質疑 議会からの回答 

１ ○臨時職員の待遇について 

市の臨時職員には昇給・昇格がないと

聞いているが、間違いないか。 

また、臨時職員に昇給・昇格がないと

すれば、首相が言っている同一労働同一

賃金ということについての考え方は。 

（新井田地区・男性） 

 

質問について市執行部へ伝えるととも

に、今後の検討材料にしていく。 

※回答希望あり。 

→ 回答書は、別紙資料 

「主な質疑 No１への回答」のとおり 

２ ○議会報告会について 

①参加者席に空席が多い。もっと徹底して

周知したほうが良いと思うが、どのような

周知を行ったのか。（田面木地区・男性） 

 

 

 

 

 

 

②八戸市議会のように一括集中型ではな

く、駐車場の心配もいらない地域の公民館

等で、複数のグループに分け日付を変えて

開催している市議会もある。このような開

催方法にする考えはないか。 

（白銀地区・女性） 

 

①１人でも多くの方に議会の取り組みな

どについて知ってもらいたいという思い

で開催しているが、参加者が少ないこと

は反省しなければいけないと思ってい

る。今後については、地区公民館で開催

することなども議論されており、少しず

つでも参加人数が増えていくよう努力し

ていきたい。 

 

②さまざまな地域の議会報告会を参考に

しながら、どういう形の開催が良いのか

検討し、一番良い方法を探っていきたい。 
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No 参加者からの質疑 議会からの回答 

３ ○三協リサイクル野積み産廃について 

野積みされている産廃が有害物質では

ないかと危惧しているが、撤去される予定

があるのか。 

また、中核市に移行すると県ではなく市

の問題となるが、撤去費用を市民の税金か

ら払うことができるのか。 

（田面木地区・男性） 

 

中核市移行によって産廃に関する事務

も市に移譲されることから、対応を県に

要望しており、県からは現状で大丈夫と

の報告を受けている。 

また、問題があった場合は県に責任を

持って処理してもらうということであ

る。 

４ ○業務継続計画地震編について 

12 月定例会で業務継続計画地震編の策

定について一般質問があり、27 年度中に

策定されるということであったが、その後

の経過は。（湊地区・男性） 

 

27 年度末に策定されており、これから

ホームページや広報はちのへなどで市民

の方々にお知らせしていくと思う。 

５ ○マリエントについて 

市と施設内の食堂との間で裁判が行わ

れているが、どう思っているか。 

（尻内地区・男性） 

 

裁判中のことなので、何もお答えでき

ない。 
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No 参加者からの質疑 議会からの回答 

６ ○政務活動費について 

①会派ごとに行われている収支報告を個

人ごとの報告に変更することで、会派を超

えた活動がしやすくなると思うが、変更す

る考えはないか。（白銀地区・女性） 

 

②領収書の別途公開は行わないのか。 

（白銀地区・女性） 

 

③議員日当（費用弁償）の廃止に伴い、無

料駐車場の設置を主張しているとの新聞

記事を見たが、政務活動費で支払うことは

できないのか。（白銀地区・女性） 

 

テーマを設けた意見交換の場における

テーマ以外の質問のため、意見として承

る。 

※回答希望あり（①～③） 

→ 回答書は、別紙資料 

「主な質疑 No６への回答」のとおり 

７ ○委員会について 

①委員会中継の実施及び中高生に委員会

を傍聴してもらう考えはないか。 

（白銀地区・女性） 

 

②予算特別委員会における議員のリラッ

クス度が気になる。席はベテラン議員が後

ろで、新人議員が前となっているようだ

が、新人議員はベテラン議員の背中を見て

育つと思うので、席を反対にしてはどう

か。（白銀地区・女性） 

 

テーマを設けた意見交換の場における

テーマ以外の質問のため、意見として承

る。 

※回答希望あり（①～②） 

→ 回答書は、別紙資料 

「主な質疑 No７への回答」のとおり 
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No 参加者からの質疑 議会からの回答 

８ ○中核市移行のメリットについて 

中核市移行のメリットを教えてほしい。 

（根城地区・男性） 

 

約 2000の事務について県から移譲され

ることで、市民にとって一番近い行政機

関である市が行政サービスを提供できる

というメリットがあると認識している。 

・ 市から県への手続きが省略されるこ

とにより、事務のスピードアップが図

られる。 

・ 市内小中学校の教職員研修が移譲さ

れることで、市の学校教育が抱える課

題に対応した研修が実施できる。 

・ 中核市に移行することで、都市として

の知名度やステータスが向上し、観光

振興や企業誘致への効果が期待でき

る。 

・ パスポートの交付など、県と市の双方

で必要となっている事務手続きの窓

口が市に集約される。 
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６．主な意見・要望 

No 参加者からの意見・要望 議会からの回答 

１ ○議員定数について 

①議会改革の取り組みとして議員定数の

削減が載っているが、市民の意見が通らな

くなるので、定数削減には反対である。 

（田面木地区・男性） 

 

 

②八戸市議会は同規模の他議会に比べて

議員数が多いので、より市民の意見を反映

させるような市政活動をお願いしたい。

（白銀地区・女性） 

 

①全国で議員定数が削減されている中、

削減によって住民の声が反映されないの

ではという意見もあることから、中核市

移行後に検討しなければならない問題で

あると思っている。 

 

②全国には八戸市議会より定数が多い市

議会も少ない市議会もあり、単純に人口

比率だけで決めても意味がないと思って

いる。議員定数に関しては、これからも

議会改革を進める中で議論されていくと

思うのでご理解いただきたい。 

２ ○行政視察報告について 

市議会だよりに行政視察の報告が掲載

されているが、所見が書かれていない。た

くさん視察に行って構わないが、報告だけ

は所見入りでしっかり作成してもらいた

い。（白銀地区・女性） 

 

市議会だよりのページ数に制限がある

ため結果だけの掲載になっている。市議

会だよりのページ数を増やすには予算が

必要となることから、ホームページでダ

ウンロードできるようにするなど、報告

書の内容の充実に向けて検討していきた

い。 

３ ○委員会における審議について 

委員会で陳情の趣旨説明を行った際、質

疑なく否決されたが、行政当局からの議案

については、質疑なく可決されていた。こ

のようなことが地方議会の空洞化などに

繋がっているのではないか。 

（吹上地区・男性） 

 

（回答不要の意見） 
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No 参加者からの意見・要望 議会からの回答 

４ ○屋内スケート場について 

大きなイベントがあった場合の駐車場

やアクセスについて問題があると考えて

いる。市民の代表で議員をやっているのだ

から、市民目線でものを見て欲しい。 

（吹上地区・男性） 

 

（回答不要の意見） 

５ ○中核市移行について 

（周知の徹底について） 

八戸市の中核市移行について、市民等へ

の周知が不足していると感じている。希望

に応じて説明会を開くのではなく、自ら出

向いて説明を行うなど、全ての市民が知っ

ているようになるまで周知すべきではな

いか。（湊地区・男性） 

 

（回答不要の意見） 

６ ○スポーツ振興（部活動の引率）について 

小学生の大会などに父兄が引率をする

には講習を受ける必要があり、父兄は会社

を休み、実費で講習を受けていると聞い

た。実際そういう状況なのであれば何らか

の対応が必要ではないか。（湊地区・男性） 

 

（回答不要の意見） 

７ ○中核市への移行について 

中核市への移行は積極的に進めていく

べきだと思っている。また、移行後は岩手

県北などとの連携も検討してほしい。 

（吹上地区・男性） 

 

（回答不要の意見） 

 

７．アンケート結果   別添資料のとおり 

 

 


